

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó en
cable en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NUM. 3,577 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 22 DE AGOSTO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de la Guerra se publican en la Gaceta de ayer los siguientes documentos oficiales que se refieren á la cuestión de orden público:

«Los reiterados esfuerzos de los revolucionarios se dieron á conocer ostensiblemente en Castellón la noche del 15, donde intentaron algunos atar el orden al grito de Viva Prim y la Libertad, siendo instantáneamente restablecido con la corta fuerza disponible, y presos la mayor parte de los principales autores. Al mismo tiempo se levantaban partidas en las inmediaciones de Barcelona y campo de Tarragona, logrando también introducirse por algunos puntos de la frontera, incluso el alto Aragón. Desde las primeras noticias se pusieron activamente en movimiento algunas tropas para perseguir estas partidas. Un escuadrón de Alcañara batió una partida en Vilasar, haciendo algunos muertos y ocho prisioneros, y cerca de Reus fueron batidos y dispersados unos 200 hombres que habían salido de aquella ciudad.

El propósito de los enemigos del orden, sin embargo, un carácter general que exigía adoptar medidas energéticas y decisivas. Solo después de tan ostensibles pruebas se decidió declarar en estado de guerra las provincias amenazadas y las demás del reino, apoyando al gobierno las acertadas medidas adoptadas por los capitanes generales de Cataluña y Aragón. Las poblaciones seguían tranquilas en todo el resto de España, y aun en el territorio donde vagaban los revolucionarios, á pesar de que en algunos puntos, como en Villanueva y Geltrú y otros de Hecho y Ansó, eran objeto de sensibiles depredaciones. Hubo que multiplicar, por consiguiente, los medios de represión, á lo que se prestaron la actividad pacífica y sensata de los pueblos más importantes, y numerosas tropas se han dirigido á hacer decisiva la persecución de los nuevos partidaros.

«Acusados los del Lobregat, se presentaron á las autoridades deponiendo las armas, por lo que se ha concedido indulto á los que lo hagan en el término de tres días, pasados los cuales serán juzgados sumaria y brevemente con arreglo á ordenanza.

El capitán general de Cataluña en te-

lograma de ayer 20 por la mañana, dice:

«En Reus completa tranquilidad. Las facciones del Priorato disminuyen, esconden las armas y se dispersan. He lizado contra ellas tantas fuerzas, que quedarán completamente aniquiladas. Nada temo. Las fábricas están funcionando. El batallón de las Navas debe batir á Contreras, que parece se ha presentado en Sort. La partida de Aytóna disuelta.»

El gobernador de Tarragona confirma estas noticias diciendo:

«Los sublevados huyen de las columnas que los persiguen de cerca: los partes han exagerado su número: hay ya bastantes fuerzas en esta provincia. La incomunicación con Barcelona y Gerona fué lo que dió lugar á noticias alarmantes; pero la situación se despeja y se va de la sublevación.»

El comandante general de Lérida también confirma la presentación á las autoridades de los facciosos de Aytóna y otras.

En Aragón se han concentrado los rebeldes en los valles de Hecho y Ansó, sin estenderse á ningún otro punto. Fuertes columnas combenidas les obligarán á huir pronto á depóner las armas. El gobierno ha dirigido además numerosos refuerzos á los distritos que se encuentran en operaciones para que cuando antes quede restablecida la tranquilidad.»

—Excmo. señor: La reina (Q. D. G.) ha tenido á bien determinar que, según se ha prevenido á V. E. en despacho telegráfico de esta fecha, disponga lo conveniente para que los jefes de las columnas que operan contra los insurrectos en ese distrito hagan propuestas on favor de los individuos que se distinguen en las operaciones de persecución que se lleven á cabo y en los hechos de armas que por efecto de las mismas puedan tener lugar; en el concepto de que en dichas propuestas, que ha de reunir y elevar V. E. á este ministerio, se ha de expresar terminante y detalladamente el hecho y circunstancias por que se consulta á cada individuo para que con conocimiento de todo pueda el gobierno acordar en cada caso el empleo inmediato, ó bien la recompensa que corresponda.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y fines consiguientes; sien-

do la voluntad de S. M. que esta disposición se publique en la orden general del ejército en ese distrito. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 19 de agosto de 1867.—Valencia.—Señor capitán general de...

Por otra real orden se ha comunicado al capitán general de Filipinas lo siguiente:

«He dado cuenta á la Reina (Q. D. G.) de la carta núm. 208 de 20 de febrero último, en que participa V. E. á este ministerio no haberse presentado ni tenido noticia del paradero del teniente de caballería D. José Vélez y Barriga, que por real orden de 16 de febrero de 1866 fué destinado á ese ejército por medida gubernativa. Considerando que por otra de 1.º de mayo próximo pasado se dispuso el sobreseimiento en la sumaria instruida contra dicho oficial por haber desaparecido de Cádiz donde se hallaba esperando embarque para esas islas, fundado en que ya había sido baja en las listas; con el fin de que esta tenga lugar en los términos prevenidos en la real orden de 19 de enero de 1830, S. M. ha tenido á bien disponer se publique en la general del ejército, y que esta resolución se comunique también á los directores é inspectores generales de las armas é institutos, capitanes generales de los distritos y á los señores ministros de la Gobernación y de Ultramar para que, llegados á conocimiento de las autoridades así civiles como militares, no pueda dicho individuo aparecer en punto alguno con un carácter que ha perdido con arreglo á ordenanza y órdenes vigentes.»

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Bilbao, Logroño, Oviedo, Segovia, Soria y Zaragoza.

El periódico ministerial *El Español* inserta hoy sobre la cuestión de orden público los siguientes despachos telegráficos que nuestro colega advierte son de origen oficial:

Tarragona, 20, á las dos de la tarde.

Los sublevados del Priorato han sido batidos en Poblet, habiéndose puesto en dispersión á los primeros tiros, abandonando algunas armas, que se han recogido é inutilizado. Otra columna compuesta de tres compañías de Alcañara, guardia civil y mozos de la escuadra, han batido en Santa Creus una partida

de revolucionarios, obligándoles á abandonar la posición que ocupaban y á pronunciarse en dispersión. Han entrado en grande desaliento los sublevados, á vista de la activa persecución que experimentan por las tropas, sin faltar ni un soldado á su deber. Muy en breve quedará restablecida la tranquilidad en toda la provincia.

«Tarragona, 20 (por la noche).

Los sublevados, acosados incesantemente por nuestras columnas, huyen en todas direcciones y arrojan las armas.»

«Barcelona, 20.

En la mañana de ayer entró una partida de 80 hombres en San Quintín de Mediana.

El capitán general ha publicado un bando dando tres días de término para presentarse.»

«Lérida, 20.

Se ha disuelto la partida de facciosos levantada en Alcañiz, habiéndose sometido á las autoridades los que la componían.»

«Tortosa, 20.

La columna destacada anteayer en persecución de los sublevados de Flix, los dió alcance en Gandasa, donde al avistar la vanguardia huyeron precipitadamente hacia Sierra de Caballos. En este punto volvió la fuerza á avistarlos, y los sublevados siguieron su huida en completa dispersión hacia Pinel, donde por haber entrado la noche y hallarse la tropa fatigada por las quince horas de persecución, pernoctó en Corbera para racionarse.

Esta madrugada ha salido ya la columna de dicho punto.

En el distrito no ocurre novedad.

Los sublevados del Priorato se retiran casi todos.»

«Zaragoza, 20.

Reina completa tranquilidad en la provincia, sin que en todo el territorio exista partida alguna de facciosos. Muchos pueblos, siguiendo el ejemplo de la ciudad de Caspe, se disponen á resistir por sí solos, ó auxiliados por fuerzas de la Guardia civil, las partidas que se presentaran en los confines de la provincia, que se dispersan ó son batidos por las columnas que marchan sobre ellas.»

«Gerona, 20.

El prefecto de la frontera y el jefe de los gendarmes franceses participan haber sido presos en el Portus (Francia) treinta rebeldes de los batidos el 18 en

el Coll de Plá, matando á uno que se resistió.»

«Gerona, 21.

La partida que capitaneaba Valdrich ha sido alcanzada y batida y puesta en completa dispersión por las tropas, causando á los sublevados varios muertos y heridos.»

«Moriones, que mandaba otra partida, ha entrado en Francia y ha sido preso é internado con diez compañeros más, por las autoridades francesas.»

«Acaba de llegar á Figueras una columna al mando del comandante de la Guardia civil, conduciendo siete presos, uno de ellos confeso de haber pertenecido á la facción revolucionaria, y los seis restantes por sospechosos. Los rebeldes están dispersos en la frontera, acosados por las columnas.»

«TARRAGONA 21 (á la una de la madrugada).

El comandante del batallón de cazadores de Alcañara, D. Pedro Gutierrez, jefe de una de las columnas en persecución de los sublevados, ha tenido hoy la gloria de batir á los revolucionarios, mandados por Valdrich, Martí, Pino y otros cabeceles, en el monte de San Juan, á una legua de la villa de Montblanch, habiéndoseles causado varios muertos y heridos. La dispersión de la partida ha sido completa, dirigiéndose unos hacia Lilla y otros á Vilaverde. Por nuestra parte hemos tenido un cabo herido levemente y dos soldados contusos. El entusiasmo de las tropas, según expresa el parte de dicho comandante, ha rayado en delirio, pues sin cesar de victorear á la reina, acometían al enemigo con un arrojo que honra al ejército español.»

Por el ministerio de Fomento se ha publicado la siguiente real orden:

«S. M. la reina (Q. D. G.), en uso de la autorización conferida al gobierno por el real decreto de 29 de diciembre último, y de acuerdo con lo informado por la sección de Gobernación y Fomento del consejo de Estado, ha tenido á bien prorrogar hasta el día 7 de junio de 1869 el plazo fijado para la construcción del ferrocarril de Alcañiz de San Juan á Quintanar de la Orden, en cuya fecha deberá hallarse el camino terminado y dispuesto para la explotación, procediéndose en otro caso con arreglo á lo prevenido en el art. 22 de la ley general de 3 de junio de 1855.»

aparición terrible, alguna vision española.

Y al escuchar los silbidos del viento que se quechaba en las descarnadas ramas de los árboles, parecíate el gemido, el grito de anatema y de maldición de sus muchas víctimas.

—¡Por el infierno esclamó con una especie de delirio; ¡yo abandonaré bien pronto este maldito bosque!

Pero aun cuando ensangrentó con sus agudas espuelas los hijeros de su caballo este permaneció en su sitio, con las orejas cruzadas, el pelo erizado, y la nariz al viento.

El pobre animal tenía miedo y permanecía clavado en su sitio cual si estuviera petrificado.

Por segunda vez probó á hacerle avanzar, pero el bruto retrocedió lanzando un agudo relincho en señal de espanto.

—¿Qué es lo que aquí pasa? murmuró Piperlo cuya frente estaba inundada de sudor.

Al mismo tiempo que relinchaba el caballo, empezó el niño á exhalar gemidos lastimeros.

Era indudable que todos corrían un peligro inminente.

En efecto: al re lincho del caballo; á los ayes del niño respondieron á lo lejos sordos ahullidos.

Piperlo escuchó con la atención del terror.

—¡Mil horrores! esclamó al cabo de un rato, son los lobos de Bondy que nos han oído y oían con su presa. Si vuelvan á cernos estamos perdidos.

Y al pronunciar estas palabras, quitóse la capa y haciendo con ella una caperuza envolvía la cabeza del caballo á fin de impedir que atragara, con sus relinchos los terribles huéspedes del bosque.

Vendió así mismo con un pañuelo la boca del niño, y tirando de la espada cogió al caballo por la brida, consiguiendo por fin arrancarlo de aquel parage.

Por aquella época hacían los lobos grandes estragos no solamente en los bosques y en el campo, sino en las cercanías de la capital y aun muchas veces dentro de las calles de la ciudad.

Bajo el reinado de Carlos VII y lo mismo durante el de Carlos VIII, esto es, doscientos años después del reinado de Felipe III, *El Diario de París* refiere muchas escenas y casos de personas devoradas por los lobos hambrientos en las calles de la capital.

Carlomagno estableció dos libaterias en cada uno de los gobiernos de su imperio.

Francisco I, queriendo hacer todavía mas, creó en 1520 el empleo de *Gran Libatero de Francia*.

A pesar de esto, según se lee en *El Diario de la Estrella* de dicho año 1595, durante la noche del 11 al 12 de agosto fué devorado un niño por un lobo hambriento en la plaza Greve que entonces era el centro de París.

En 1593, es decir, bajo el reinado de Enrique IV, abundaron los lobos en las cercanías de aquella ciudad.

Los ahullidos de los lobos se aproximaban y cada instante se distinguían mas y mas.

Dominando aquel concierto lúgubre oíase el agudo chillido de alguna ave de rapiña agazapada sobre las ramas de los árboles.

—De buena gana, reflexionaba el esbardo asesino, daría la mitad de mi recompensa con tal de salir sano y salvo de este maldito bosque... ¡Todo es aquí sin estrell... ¡Cualquiera diría que por estas sombrías afamadas vega la muerte al resplandor de la luna!

En aquel momento dieron las doce lenta y tristemente en el reloj de la Abadía de Liory.

Apenas se había estinguído en el espacio el eco de la última campanada, cuando vió aparecer Piperlo por distintos puntos una ininidad de luces estrafañas, las unas verdes y encarnadas las mas.

Después, un enjambre de gritos endiablados pobló los aires, hurlando durante algunos minutos el profundo silencio del bosque.

Entre aquel infame concierto oyó Piperlo estas palabras.

—¡Arre diablor!... ¡arrel!...

—¡Arre al Alquelarrel!...

—¡Salta por aquí!...

—¡Salta por allá!...

—¡Que aquí estamos todos!...

—¡Jat... jaal... jaal!... jaal!...

—¡Sabad... sabadol... sabadol!...

Y el tuno de Piperlo, que en su calidad de italiano se creía obligado, antes que nada á ser muy devoto, hizo piadosamente la señal de la cruz.

CAPITULO XIII.

La fiesta del sábado.

En el siglo XIII, según digimos en el prólogo de esta historia, estaban muy

pasarlos la infeliz, y su horrible prision era aun mas insoportable.

En aquella cueva sin sol, sin aire, iba estinguéndose por momentos su miserable existencia.

Cierta dia que fué á verla Labrosse, la halló tan debil, tan apagada que tuvo miedo de verla exhalar el último suspiro.

Ato continuó la sacó del subterráneo y auxiliado de Piperlo descendió al fondo del pozo abandonado.

Esta nueva prision era espantosísima, pero allí al menos podía la pobre reclusa respirar á su libertad.

Al poco tiempo adquirió algunas mas fuerzas.

Durante tres meses estuvo encerrada en el húmedo agujero.

Por fin cierto dia, de los pocos que Piperlo iba á martirlizarla con su pan negro y su agua fétida, quiso la fatalidad que la pobre mujer, en uno de sus accesos de locura revelase á su infame verdugo la existencia de su hijo.

El infame carcelero, á pesar del placer que tenía en hacerla sufrir, empezaba á cansarse de las visitas que tenía obligación de efectuar cada tres dias.

Varias veces trató de inclinar el ánimo de Labrosse hacia un nuevo asenato, pero el gran chambelan se habia hecho siempre el desentendido.

Al oír hablar de este hijo, á quien Labrosse no conocia, dejó escapar Piperlo un grito de satisfacción.

Sin perder momento corrió á palacio y dió cuenta á su amo del importante descubrimiento que acababa de hacer.

Labrosse sintió al cirle que toda su sangre afluya precipitadamente á su corazón.

—¡Un hijo!... ¡un hijo!... esclamaba, un hijo de Guido y quien aun todo á pesar de su muerte y su suplicio!... ¡Oh!... ¡por el infierno!... Si lo que este hombre dice es verdad... si las palabras pronunciadas por Berenguela no son efecto de su enajenación mental... ¡desgraciada de ella!... ¡desgraciado de su hijo!...

Al dia siguiente acompañaba á Piperlo á la casa de la puerta Montmartre.

Ambos bajaron al pozo, pero como de costumbre fué solo el italiano quien se presentó ante la reclusa.

Interrogada diestramente por el carcelero, el cual fingia compadecerse prometiéndola devolverla aquel hijo de quien estaba separada, la infeliz loca deplorando reunir los confesos recuer-

dos de su sombrío pasado, llegó á pronunciar los nombres de Miguelilla y Landry.

—Ellos son, dijo la desgraciada en un momento de lucidez, quienes se han encargado de criar á mi hijo, cual si fuera suyo propio en la aldea de San Martín del Campo?

La abadía de San Martín del Campo ocupaba entonces el mismo sitio que ocupan hoy en la calle de San Martín las casas señaladas con los números 208 y 210.

Demolido por los normandos, fué reedificado en 1067 por Enrique I.

Canónigos regulares cuidaban del culto: pero habiéndose constituido en unos libertinos licenciosos, como lo afirma la historia, fueron reemplazados en 1079 por los virtuosos monjes de Clugny.

Desde entonces, este monasterio que llevaba el nombre de Abadía, recibió el de Priorado.

En su consecuencia fué circuido de murallas, fosos, torres, barbacanas, saceteros y convertido en una imponente fortaleza.

Tanto el prior como los monjes, eran señores de herda y cuchillo en su jurisdicción.

Las iglesias de San Martín, su monasterio y las casas, así como las humildes viviendas habitadas por los pobres y súbditos de aquellos hijos del Señor, formaban un barrio completamente separado de París, como lo indica su sobrenombre los Campos.

Este monasterio fué suprimido en 1790 y sus espaciosas habitaciones fueron ocupadas por las oficinas del sexto departamento y por el conservatorio de Artes é Industrias, que hoy existe completamente restaurado.

Los primeros pasos de Piperlo se dirigieron al pueblillo en cuestion.

Pero hacia dos años que Landry y Miguelilla habian mudado de residencia.

Hé aquí cómo y por qué.

Antes de abandonar Guido la Francia en compañía de Cramignole, dirigióse á San Martín del Campo en busca de los fieles servidores.

Lo mismo él que Berenguela estaba seguro de su fidelidad.

Solo ellos sabian la historia de Guido. Su sentencia, la ejecución de Lázaro y la locura de su querida y desgraciada ama Berenguela.

Todo se lo refirió Guido.

Temeroso de que la infeliz loca dejase

Entre las disposiciones adoptadas últimamente por el ministerio de Marina, se encuentran las siguientes:
Dando de baja en el cuerpo administrativo de la armada al oficial primero del mismo D. Eugenio de la Torre Ayllon y Agacino.
Promoviendo a guardias marinas de primera clase a los de segunda D. Emilio Martínez de la Torre y Asía, D. Arcadio Calderon y Abril, D. Bartolomé Malpica y Lobaton, D. Joaquin Cortés y Samit, don Fernando Rodríguez y Batista, D. Enrique Navarro y Cañizares, D. José Sanjurjo y Buenrostro, D. Rafael Rodríguez Vera y Rodríguez, D. Antonio Martínez y Molina, D. Dimas Regalado y Vossen, D. Manuel Triana y Ortigueira, D. Pedro Novo y Colson, D. José Tirado y Yovras, D. Antonio Martín de Oliva y Romero, D. Pedro Lizano y Paul, D. Angel Miranda y Cordonier, D. Rodrigo García de Quosada y Berenguer y D. Jacobo MacMahon y Saqui.
Nombrando comandante de la fragata *Gerona* al capitán de navío D. Francisco de Paula Navarro.

La escaupavia *Intrépida*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la madrugada del 12 en la bahía del mismo punto una barchugalla con 12 bultos de tabaco.

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales de la Granja la siguiente carta:

San Ildefonso 20.

A las tres de la madrugada ha marchado a esa el subsecretario de Ultramar y a las dos y cuarto de la tarde lo han varificado el ministro de Hacienda, su familia y la del Sr. Gonzalez Brabo.

El 22 llegará a esta el joven duque de Parma; ya tiene preparada la habitación en la casa que fué del infante D. Francisco; mañana lo pasará en el Escorial. Sigue el desfile general de toda clase de personas, a pesar del calor, que es bastante excesivo; ya han regresado a esa todos los altos funcionarios que vieron con motivo de las fiestas, y solo queda el ministro de Ultramar.

Esta noche se espera a la comision que ha acompañado a los reyes de Portugal hasta la frontera.

Se nos hace una pequeña rectificacion acerca de la tentativa de robo ocurrida el día 18 en la calle de las Infantas, número 25. A las voces de la persona sorprendida acudieron un cabo del primer regimiento de Ingenieros y un soldado del segundo de dicha arma, los cuales, auxiliados por un sargento de infantería, prendieron a los rateros.

El Sr. Arderius ha contratado al bajo-bufo D. José Alverá y a su hija doña Sofia.

—El baritono Sr. Cubero ha llegado a

Madrid. El resto de la compañía de los Bufos llegará el jueves.

—La primera representación de los Bufos se verificará el 15 de setiembre en la zarzuela de Larra *Los órganos de Móstoles*.

Las familias de los señores conde de Xiquena y de Torrejon se hallan en Logroño hace a gun tiempo, y por lo tanto no han estado en la Granja, con motivo de las últimas fiestas, como dijo un corresponsal.

En el mes próximo empezará a publicarse la *Gaceta de los Tribunales*, periódico dedicado al foro, que dirigirá, según parece, el Sr. Valero Torras.

Con el retraso que verá el lector, recibimos ayer el siguiente: **DESPACHO TELEGRAFICO:**

Paris, 19.

Los emperadores franceses han llegado a Salzburgo a las cinco de la tarde de hoy, siendo recibidos en la estación por los emperadores de Austria.

Han llegado a dicha poblacion el archiduque Luis, los ministros y muchos altos dignatarios austriacos. El pueblo ha aclamado a los emperadores.

El *Eco de la Mancha*, periódico de Ciudad Real, dedica un número extraordinario, lujosamente impreso y orlado en sus cuatro planas, a la llegada de los reyes de Portugal a aquella poblacion.

El *Diario de Lisboa* publica dos decretos del ministro del Interior facilitando a las municipalidades el establecimiento de escuelas primarias.

Los periódicos católicos de Italia han abierto una suscripcion, donde se inscribirán todos los que quieran ayudar al Santo Padre en los gastos necesarios para el futuro concilio ecuménico. La primera lista de suscripciones del *Osservatore* de Milan se eleva ya a una suma considerable.

El *Nacional* de Lima, uno de los periódicos mas importantes del Perú, en su número del 13 de julio último, despues de enumerar los elementos que las repúblicas del Pacifico tienen para continuar la guerra defensiva con España, declara de una manera explícita que desea sinceramente que no tengan lugar nuevos combates, pues ni la España ni la América pueden ganar nada en la campaña, para la cual se agitan en estos momentos.

El príncipe Cá los de Roumania invitó al Sr. Roziano a formar nuevo gabinete; habiendo manifestado este que, según la costumbre parlamentaria, la misión de formar nuevo ministerio incumbía a uno de los ministros dimisionarios.

En su consecuencia, el príncipe Carlos ha encargado al Sr. Estéban Goleco la composicion del nuevo ministerio.

Bando.—D. Rafael Mayalde y Villarroya, capitán general de Castilla la Nueva.—En cumplimiento de los órdenes del gobierno de S. M. (Q. D. G.) considerandome que si bien no ha ocurrido en este distrito nada que pueda alarmar por el momento a las personas interesadas en el mantenimiento de la paz pública, es por otra parte indudable que el movimiento insurreccional de algunas partidas en Cataluña y Aragón y la entrada de los revolucionarios emigrados puede alentar los propósitos de los perturbadores y malvados de todas partes, a fin de prevenir con el debido rigor cualquier agitacion o tentativa encaminada a secundar aquella rebelion, queda declarada esta capital y el distrito de su capitanía general en estado de guerra; y haciendo uso de las facultades que la ordenanza me confiere en el art. 1.º, título 3.º, trat. 7.º para tal situacion, y en virtud de las extraordinarias que especialmente me están conferidas, para conservar la tranquilidad pública, salvando a todo trance los intereses de la sociedad:

Ordeno y mando:
Artículo 1.º Todos los que tomen las armas contra el gobierno, y directa o indirectamente contribuyan de cualquier modo a que se altere el orden público, serán considerados como autores de rebelion, incurrindo en la pena de muerte, a que los condena el art. 26, tit. 10, trat. 8.º de las ordenanzas generales del ejército, que las aplicará el debido consejo de guerra.

Art. 2.º Los que sin tomar las armas secunden de cualquier modo a los rebeldes, favoreciendo sus planes de trastorno, inutilizando los medios de gobierno que tienen a su disposicion las autoridades legítimas, o impidiendo su actividad persecucion y captura, serán considerados como cómplices del delito de rebelion y castigados bajo tal carácter con arreglo a la ley y según las circunstancias de cada uno.

Art. 3.º El que induzca a otro a la rebelion, contribuya a producir alarma, o de cualquier modo atente contra la pública tranquilidad, será castigado como cómplice de tal delito.

Art. 4.º Todo militar que tome parte en los delitos penados por este bando, será juzgado y sentenciado con todo el rigor prescrito en las ordenanzas.

Art. 5.º Desde la publicacion de este bando quedarán constituidos los consejos de guerra, que han de juzgar los delitos por él penados.

Art. 6.º Los delitos comunes de robo, incendio, hurto, contrabando, defraudacion y falsificacion contra el Estado, y los de desobediencia y desacato, que se cometan contra la autoridad,

quedan tambien sometidos al fallo de los consejos de guerra, mientras que en los casos particulares no se deje a los jueces ordinarios la persecucion y castigo de ellos.

Art. 7.º Las personas que hayan sido inculcadas a tomar parte en los hechos de rebelion, o delitos contra la conservacion del orden, podrán presentarse a la autoridad en el término de dos horas desde la fijacion de este bando, y se les eximirá de las penas en que hubieron incurrido, si no pertenecen al número de los jefes de la rebelion, pues estos alcanzarán solo el perdón de la vida, sufriendo la pena inmediata a la de muerte.

Art. 8.º Las autoridades civiles y judiciales continuarán en el ejercicio de sus atribuciones ordinarias, en cuanto no se refiera al orden público, respecto al cual dependerán de mi mando, dando cumplimiento a cuanto se les prescriba; debiendo asimismo observarse y cumplirse las leyes y disposiciones generales vigentes, en lo que espresamente no quede variado por este bando.

Madrid, 21 de agosto de 1867.—Rafael Mayalde.

El emperador Napoleon ha dirigido al ministro del Interior, Sr. La Valotte, la siguiente carta:

«Campamento de Chalons, 15 de agosto de 1867.

Señor ministro:

Sabeis la importancia que doy a la pronta terminacion de nuestras vias de comunicacion. Las considero como uno de los medios mas seguros de acrecentar la fuerza y la riqueza de Francia, porque en todas partes el número y buen estado de los caminos son seguras señales del estado avanzado de la civilizacion de los pueblos.

He dado instrucciones al ministro de Trabajos públicos para que prosiga los estudios y prepare la concesion de nuevas líneas de caminos de hierro. Debe al mismo tiempo buscar los medios para mejorar nuestros canales y la navegacion de nuestros rios, contrapesos moderadores del monopolio de nuestros caminos de hierro.

Pero no deben limitarse a esto nuestros esfuerzos. La informacion agricola ha demostrado de un modo evidente que la construccion de la red completa de los caminos vecinales es una condicion esencial de la prosperidad del país y del bienestar de las poblaciones rurales, que siempre me han demostrado tanta afeccion.

Preocupado con la realizacion de este proyecto, os habia encargado estudiar, de acuerdo con el ministro de Hacienda, un conjunto de medidas que nos permitieran terminar en diez años la red de vias vecinales, con el triple concurso de las municipalidades, de los departamentos

y del Estado. Ade más, desoso de facilitar a los ayuntamientos los medios de contribuir a los gastos, habia invitado a preparar la creacion de una caja especial destinada a adelantar los fondos necesarios a préstamo, reembolsables a largo plazo y a un interés moderado.

Aprobado la lista que me habeis dirigido y los principios que le sirven de base; pero como antes de presentar al Cuerpo legislativo las resoluciones definitivas hay muchas cuestiones importantes que examinarlo ruogo que prepareis los elementos de informacion mas precisos y completos. Las deliberaciones de los consejos municipales deberán evidentemente el punto de partida de este trabajo. Pero deseo que en la informacion que va a empezar tengan gran parte los miembros de las asambleas departamentales cuyo patriotismo y adhesion a mi persona conozco y cuyo concurso sé no me faltará.

Quisiera que el celo inteligente y la enérgica actividad que habeis mostrado desde que os puse al frente del departamento del Interior para conducir rápidamente a su fin esta informacion administrativa y para presentar al Cuerpo legislativo en la próxima legislatura un proyecto de ley que asegure la ejecucion de la obra que tengo grande empeño en realizar. Dicho esto: ruogo a Dios, señor ministro, que os tenga en su santa guarda.—Napoleón.

El 15, día de la Asuncion, tuvo el papa capilla pontificia en Santa Maria la Mayor. Al atravesar la ciudad para ir del vaticano al Esquilino y para volver a su residencia pontificia el padre santo fué saludado con demostraciones de vivo afecto y de respeto por gentes de todas las clases sociales.

El *Correo de los Estados Unidos* publica noticias de Méjico, según las cuales el general imperialista Martinez habia abierto la campaña en las montañas contra Juárez.

Continuaba perturbado el orden en Tamaulipas, Huastaca y Senaloa. Un despacho de Nueva-Orleans fechado el 4 de agosto, anuncia que el comodoro americano Palmer iba encargado además de pedir la libertad del general Santa Ana y aconsejar a Juárez a entregar el cuerpo del emperador Maximiliano.

Ha llegado a Sacrificios un vapor de guerra francés.

Dicen de Nueva-Orleans que los juristas no entregarán el cuerpo del emperador Maximiliano.

La republica mejicana se va a dividir en seis grandes departamentos militares, uno de los cuales mandará el general Escobedo.

Juarez ha dirigido una proclama al pueblo mejicano felicitando a los buenos patriotas por haber mantenido la libertad sin apoyo del extranjero.

escapar algun rayo de luz respecto a la existencia de aquel inocente y a fin de prevenir todo peligro, le mandó que se mudaran cuanto antes de San Martín del Campo y se trasladasen con el niño a una provincia cualquiera.

Miguelilla tenia una parienta en Chateau Thierry y esta circunstancia decidió a aquella familia a ponerse en marcha al día siguiente hacia este punto.

A fuerza de inquirir, a fuerza de preguntar habilmente, llegó a saber Piperlo el lugar de su retiro.

Sin pérdida de tiempo corrió a Chateau Thierry.

Allí vió al niño y aun cuando para todos pasaba por hijo de Landry y Miguelilla, el ojo criminal y experimentado del italiano adquirió la certeza de que aquel vástago descendía de una alevrnia mas elevada.

En efecto, el niño no se parecia nada a sus padres postizos.

No habia pues lugar a dudas. Berenguela en su demencia habia dicho la verdad.

Piperlo regresó a Paris. En seguida dió cuenta al chambelan del feliz éxito de sus averiguaciones.

—¡Infame Berenguela! exclamó este, puesto que es verdad, no haya mas conmiseracion para tí! Esta vida que yo te conservaba sabré arrebatartela!

Esta escena ocurria a la mañana siguiente de las bodas de Labrosse.

De orden suya trasladóse Piperlo a la casa de la puerta Montmartre y en pleno día, según su costumbre.

Pero esta vez no suministró a la reclusa su racion de agua y pan, contentándose con atar al balcon que daba al pagadizo una escala de cuerda.

A fin de no escitar sospechas, adoptaron Labrosse y su cómplice este medio para penetrar aquella misma noche en la casa deshabitada.

Adherida sólidamente la escala al balcon de la calleja, abandonó Piperlo la solitaria mansion, teniendo antes cuidado de echar todas las llaves, pasar las cadenas y correr los cerrojos de la puerta principal.

Llegada la noche, Guido y sus compañeros fueron los primeros en servirse de la escala, introduciéndose despues por ella en la ca misteriosa Piperlo y Labrosse.

La escala fué recogida por los mismos en cuarto estuvieron dentro, pues su idea

fué siempre escaparse por las tapias del jardin.

Una vez en el campo llegaron a pié a aquel mismo albergue en donde Guido y los suyos habian dejado sus caballos antes de penetrar en la ciudad.

Al primer alabonazo abrióse el postigo de la puerta.

El mozo de cuadra no estaba aun dormido.

Piperlo y Labrosse pidieron sus caballos que les fueron entregados acto continuo.

Despues de cabalgar juntos como cosa de media hora y al llegar a una encrucijada en que el camino se dividia en tres ramales distintos, dijo Labrosse a su cómplice:

—Corre a mata caballo a Chateau Thierry.

La campana de cobre-fuego ha sonado media hora há.

Puedes, pues, llegar antes de media noche.

Segun me has dicho, en la casa de Landry no hay nadie mas que la familia y te será fácil penetrar sin ser visto.

Por cualquier medio que sea, por cualquiera... ¿me entiendes?... procura apoderarte de ese niño y trácelo sin perder momento.

—¿Muerto ó vivo? preguntó friamente el asesino.

—¡Vivo! repuso precipitadamente el chambelan. Vivo... ¿lo oyes? Quiero que viva y se desarrolle ante mis ojos, en medio de los mas crueles tormentos! Guido Raymond padeció muy poco tiempo, añadió, y los sufrimientos de Berenguela no duraron mas que los de su amante, puesto que el mismo día de la ejecucion se apoderó de ella el demonio de la locura. Pues bien, ese hijo, fruto del adulterio, ese bastardo, a quien aborrezco tanto ó mas que a su padre, sufrirá todos aquellos suplicios que bullen en mi mente, y que no pude hacer padecer a su padre.

Sorprendido Piperlo por la tempestad, tuvo que cambiar de caballo en la abadía de Chelles, según lo habia manifestado a Guido Raymond la monja benedictina.

Ejecutando al pié de la letra las instrucciones del chambelan, llegó Piperlo a media noche a Chateau Thierry.

Cual una fiera salvaje se introdujo furtivamente en la morada de Landry, y poco despues el inundo bandido aña-

día dos victimas mas al largo catálogo de las que llevaba inmoladas.

A todo galope huyó de Chateau Thierry llevando oculta su victima entre los pliegues de la ancha capa de viaje que le cubria de arriba a bajo; y ahogando con su hueca mano los sollozos del infeliz niño.

Cerca del ventorro de Nogent l'Artaud logró escaparse de entre las garras del hombre esqueleto, lanzando los gritos que habian oido Cramignole y su amo.

CAPITULO XII.

El pavor del criminal.

Muchas horas hacia que Guido y Cramignole estaban encerrados en uno de los subterráneos del viejo gigante merovingense, cuando Piperlo llegaba a Meaux.

En el instante mismo en que el apearminado caballero echaba pié a tierra daban en el reloj de la catedral dedicada a Saint Etienne las cuatro.

En un miserable albergue, cuyas tapias lamia el Marne con sus revueltas aguas, detúvose el italiano.

Segun las ordenes de Labrosse debia permanecer allí hasta la postura del sol, a fin de entrar en Paris mucho despues del cobre-fuego y evitar las miradas de los curiosos.

Por supuesto, que Piperlo habia tenido muy buen cuidado de proveerse de un pase, circunstancia, sine qua non, lo hubiera sido imposible entrar en Paris hasta el día siguiente.

El asesino se instaló en el aposento mas retirado de la hosteria, y tuvo que desplegar todo su ingenio para poder disimular al hostelero y demas criados de la casa la presencia del niño robado.

Por fin desapareció el sol detrás del horizonte; la noche tendia su sombrío respon, y el bandido emprendió nuevamente su marcha sin haber escitado la menor sospecha.

—¡Vamos! reflexionó al mismo tiempo que asomaba a su amarillo rostro una sonrisa repugnante, que el señor chambelan será muy exigente si no queda satisfecho de su embajador. Es, pues, presumible, que el embajador quede tambien satisfecho de su amo si este le recompensa generosamente como le ha prometido.

Antes de franquear la ladera que se-

paraba aquel inmenso mar de árboles (permitásemos la frase), vació, a pesar suyo, durante algunos segundos.

—¡Per Bacco! exclamó en su idioma, picando espuela a su cabalgadura, que tampoco parecía muy satisfecha del camino que iba a emprender.—¿Por qué me acometará esta especie de temor? ¡Seria gracioso que el bribon mas rebribon del mundo fuese a tener miedo a los ladrones!

Y oprimiendo nuevamente los hijares de su caballo internóse nuevamente en aquel bosque sombrío, que los rayos de una luna rojiza y de color de sangre hacia aun mas lúgubre que de ordinario. Piperlo iba silbando una cancion de su patria, que interrumpia únicamente para dirigir algun brutal apostrofo a su prisionero cada vez que procuraba desprenderse del arzon de la silla a donde le habia atado con una cuerda.

A pesar de su aparente bravura, a pesar de la indiferencia que demostraba, no iba muy tranquilo el italiano. Para colmo de desdichas, despues de haber cabalgado durante una hora perdió el camino y le fué imposible reconocer la senda que conducia al otro extremo del bosque.

Piperlo no era muy fuerte en topografía, desconociendo además donde se hallaban situados los puntos cardinales, de modo que se hallaba bastante comprometido.

—¡Cayo di diol! exclamó. ¿Qué significa esto?... ¿Tendré que permanecer errante toda la noche por este laberinto?

Ciertamente que esto sería lo peor que podria sucederme.

Y sin mas reflexiones comenzó a andar nuevamente, sin saber siquiera hacia qué punto iba.

A medida que penetraba en el bosque era mayor la oscuridad y casi no podia darse un paso.

¡Parecia que las calles de árboles se estrechaban unas contra otras, hasta formar un círculo fantástico que amenazaba encerrar al bandido.

Entonces se apoderó de su alma ruin y miserable un terror indecible. Figurábasele que las añosas encinas y los álamos centenarios adquirian mil formas caprichosas semejantes a un ejército de gigantes brotando de las entrañas de la tierra armados de todas armas y dispuestos a combatirle.

De cada rama, de cada tallo, de cada mata de yerba creia ver surgir alguna

El general Aguirre había sido condeado a ser pasado por las armas.

En Galveston se decía que M. Fitz y Quiroga habían sido descubiertos, pero que lograron escapar de manos de sus guardias.

Escríben de Londres:

«La familia morimónica se halla en revolución a orillas del Lago Salado. La autoridad de su gran pontífice Brigham Young se ve amenazada. Ha llegado la hora del cisma para la comunión de los santos, como se intitulan los discípulos de Joa Smith. El descubrimiento de ricas minas de oro a 200 millas del territorio morimónico, ha sido la principal causa de la explosión. Al alientamiento del metal precioso los Santos emigran a bandadas, abandonando la recolección de las pingües cosechas que doran los campos de la colonia. El pontífice empuja en vano sus anatemas para retener a los fugitivos, y la mayor confusión reinaba entre la grey sectaria, cuya subversión hasta el día ha sido principalmente debida al aislamiento en que se ha mantenido y a su incomunicación con los profanos. La novedad que acaba de estallar facilitará en gran manera los designios del gobierno de los Estados Unidos, el que prepara una ley federal que ponga término al escándalo de la poligamia morimónica y haga cesar el tráfico que éstos ocupan bajo la jurisdicción de la gran república.»

Dicen de Berlín que se va a crear un gobierno militar que comprenderá la Hesse y Hannover, bajo la autoridad de un príncipe, que residirá en Cassel.

Dice el Debate de Viena:

«Desconocen completamente el carácter de la entrevista de los soberanos de Francia y Austria en Salzburgo los que consideran que necesariamente implica la conclusión de una alianza austro-francesa. Esta alianza, en la situación actual de Europa, no tiene ninguna razón de ser, no existiendo hoy cuestión alguna que necesite acto de tal importancia. Además, el ajuste de una alianza austro-francesa en las circunstancias presentes, no serviría más que para provocar desconfianzas y susceptibilidades capaces de comprometer la paz europea, que había amenazado.»

El Debate termina su declaración del modo siguiente:

«Si los gobiernos de Berlín y de San Petersburgo creen deber realizar el proyecto de alianza que se les ha atribuido hasta hoy, Europa podrá verse en la necesidad de tomar una actitud decisiva para defender sus amenazas intrínsecas; pero mientras este proyecto permanezca en estado de simple hipótesis, no hay que hablar de alianza austro-francesa.»

Por reales decretos firmados el lunes en San Ildefonso, han sido nombrados gobernadores de la provincia de Jaén D. José Castillon, que lo ha sido de Granada, y de la provincia de Oriedo don Bernabé Lopez Bago que lo es de Tarragona.

Las últimas noticias de Méjico que trae el correo de los Estados Unidos, confirman la del fusilamiento de los generales Castillo y Vidaurri. El mismo periódico dice que Gmez y Canales causan graves desórdenes al Sur de Tamaulipas.

El almirante Tegethoff en su viaje a Veracruz, llegó a Boston el 1.º de agosto en el vapor China y el 2.º Nueva-York, desde donde debía salir para Washington a fin de ponerse de acuerdo con el representante de Austria y el ministro de Negocios extranjeros anglo-americano Sr. Seward. Cinco generales liberales, no queriendo participar de la responsabilidad de Juárez en los últimos sucesos, han presentado su dimisión.

El Diario de Roma publica algunos detalles sobre los últimos momentos de la reina viuda de Nápoles. Cuidando a dos hijos suyos atacados de la epidemia y cuando les veía escapar al peligro, se sintió enferma de la misma dolencia. La serenidad de la reina fué completa hasta el último momento, comprendió inmediatamente la ineffectividad de los remedios y pidió al Papa la bendición de los moribundos que Su Santidad le envió inmediatamente. María Teresa espiró con gran tranquilidad de alma y rodeada de la familia real napolitana. Francisco II no se separó un momento de su madre política y está profundamente afligido. El Papa ha enviado a su mayordomo monseñor Borromeo Aresé, a Albano para dar el pésame a la familia real.

El ejército prusiano se encuentra actualmente distribuido en 273 guarniciones, 229 en las antiguas provincias prusianas, 17 en Hannover, 16 en el Schleswig-Holstein, 7 en la Hesse electoral, 3 en Nassau y una en Francfort. En las provincias nuevamente anexionadas hay 4240 hombres ó sean 35 batallones de infantería, 148 escuadrones y 38 baterías, tres batallones de cazadores, tres de obreros militares, y tres de trenes.

Escríben de Berlín que en vista del buen resultado de las experiencias hechas con el nuevo fusil que dispara granadas, inventado por el Sr. Dreyse, se va a dar esta clase de armas a 12 batallones de infantería como prueba. El calibre de esta arma es el mismo que el del fusil de aguja y el efecto del tiro terrible.

Cartas de Atenas recibidas por la vía de Italia dicen que los buques de guerra franceses, rusos é italianos continúan desbarcando en Grecia centenares de

familias canótas. Las poblaciones acojen a estos desgraciados con simpatía, pero los recursos del país se agotan.

Un despacho telegráfico de Salzburgo dice que la acogida hecha a los emperadores por los franceses por los de Austria ha sido verdaderamente cordial. Ambos emperadores besaron respectivamente la mano a los imperatrices. El emperador de Austria ha condecorado con el Tison de oro al príncipe de Metternich. —El emperador Napoleón ha sido muy bien acogido en todos los puntos de la Alemania meridional que ha atravesado.

La plaza de toros de Valencia ha sido campo de la segunda lucha entre el inmortal Pizarro y los tres toros que fueron a reivindicar la honra de sus hermanos; pero los nuevos campeones no dejaron su pabellón tan bien puesto como los primeros combatientes. La plaza se hallaba ocupada en una mitad por el público, y Pizarro hizo ante él una diferente suertes, llamando la atención la atropellada habilidad con que todo en un momento quedaba hincado.

De los tres toros solo el primero tuvo bastante empuje para sostener la lucha hasta el fin, muriendo a manos de la cuadrilla. Los dos restantes salieron huyendo a la primera caricia del diestro; que deseoso de complacer al público, los escitó a la lucha, sin que sus contrarios se atrevieran a aceptarla, habiendo necesidad de usar la media luna para concluir con ellos, pues no obedecían al capote.

El príncipe Napoleón después de haber visitado varias poblaciones del mediodía de Francia ha salido para su posesión de Prangins, cerca de Ginebra.

El príncipe Alfredo de Inglaterra llegó el 15 de julio a Rio Janeiro. La corte del Brasil le hizo una brillante recepción.

El heredero de la corona de Italia, príncipe Humberto, ha vuelto desde el campamento de Chalons a Paris.

Suspendidas las sesiones del Parlamento de Italia empezarán de nuevo allí las tareas legislativas a principios de noviembre.

El 17 llegaron a Lisboa los señores D. Juan Brábo Murillo y marqués de Rio Cabado. También ha llegado el ex-liputado a Cortes extremeño Sr. Romero Leal.

Ha terminado anteayer la feria de Ciudad Real que empezó el 15, pero ha habido poca animación.

El tiempo ha mejorado en Lisboa, según carta que hoy recibimos, y aumenta la afluencia de bañistas españoles, especialmente estremeños que se aprovechan de la rebaja de precios del ferrocarril. Raro es el hotel de los muchos de aquella ciudad, donde no se alberga alguna familia española, siendo el principal refugio de los que no poseen el idioma y desean vivir con economía el hotel español del malagueño Hernandez situado en la rua da Prata que es uno de los principales de Lisboa.

A las dos corridas de toros que ha habido en Badajoz y en que lidiaron con sus cuadrillas los espadas Cúcharas padre é hijo, asistieron muchos portugueses y gran número de aficionados de las dos provincias estremeñas. Los vichos fueron soberbios y magníficos la primera corrida. En la segunda los diestros parece que no estuvieron tan felices.

El lunes y martes han lidiado en la plaza de Almodralejo, provincia de Badajoz, los espadas Cúcharas, padre é hijo, que habían sido contratados al efecto.

Todas las estaciones del tránsito en el ferrocarril desde Madrid a Badajoz, fueron elegantemente decoradas en obsequio de los reyes de Portugal, y las autoridades esperaban su llegada para ofrecerles sus respetos. En Ciudad-Real les fué preparado un desayuno, en Mérida un refresco y en Badajoz la comida. Desde Badajoz regresaron el mismo domingo por la noche los individuos que a nombre de los reyes de España acompañaron hasta la frontera a los monarcas portugueses.

El rey de Baviera ha acompañado a los emperadores franceses en su viaje a Salzburgo, desde Augsburgo hasta Munich.

Ha fallecido en Inglaterra lord Dunkellin, miembro del Parlamento. Era hijo de lord Clauricarde y nieto del célebre lord Ganning.

A su paso por Augsburgo, los emperadores franceses han visitado la casa donde durante algun tiempo vivió Napoleón III en compañía de su madre la reina Hortensia.

El compositor Verdi, que estaba hace dias en Paris, ha salido para los Pirineos, donde va a tomar baños.

El periódico francés Le Pays publica una idea de nuestro compatriota el señor Peral, que propone convertir el palacio de la esposicion Universal, una vez que termine ésta, y el gran número de edificios construidos en el Campo de Marte, en un barrio para trabajadores, que contaría con todos los elementos necesarios y que seria de gran provecho para las clases obreras que las habitaciones en Paris están tan caras.

Dicen los diarios de Valencia: «Segun telegrama del comandante de

marina de Palma de Mallorca, el aparato de este faro que producía los destellos, se ha inutilizado, y por consiguiente solo alumina con luz fija. Se espera que en breve quedará remediada esta avería.»

En Alicante se ha organizado ya una banda de música por los niños del Hospicio, la cual ha empezado a dejarse oír durante las horas de la tarde en el paseo de aquella ciudad.

Sabemos, dice un periódico de Almería, que en el pueblo de Huercal-Overa acaba de descubrirse por la celosa autoridad de la provincia una fábrica de moneda falsa. Después de adptar dicha autoridad las precauciones correspondientes, el subinspector de esta capital, pasó por orden superior a dicho pueblo, consiguiendo la aprehension del monedero, rebogiendo además una cantidad respetable y cuarenta y tantos cuñes.

Escríben de Almería que la feria se animaba por momentos y que aumentaba el número de familias de los pueblos de la provincia que acudían a disfrutar de aquellos días de fiestas. El gobernador, de acuerdo con el señor obispo, había dado permiso para que durante los días de feria pudiesen estar abiertos todos los establecimientos de comercio.

Un periódico de Jerez se queja del acuerdo de la empresa del ferrocarril de aquella ciudad a Cádiz, por el cual buesta mas el viajar por un trayecto corto que por otro mas largo.

Las fiestas que se han celebrado en Bilbao han estado y aun antayer estaban muy animadas y concurridas, encerrando en su festividad la villa, invitada a extraorinario número de forasteros de todo el señorío y de las provincias limítrofes. Las corridas de toros celebradas el domingo y el lunes fueron regulares, trabajando bien la cuadrilla dirigida por Cayetano Sáiz y sin que ocurriese desgracia alguna.

Acaba de publicarse el tratado ajustado entre el gobierno prusiano y el duque de Oldemburgo para la cesion de una gran parte del territorio holsteines, que antiguamente perteneció al gran ducado de Oldemburgo. Contiene 25 artículos, y el 6.º da a los habitantes de los territorios en cuestión un plazo de seis años, dentro del cual podrán optar por cualquiera de ambas nacionalidades.

Gran número de hannoverianos que no quieren ser prusianos se han refugiado en Suiza. El gobierno de Ganters de Glaris ha dirigido con este motivo un informe al consejo federal manifestándole que esto puede ser causa de complicaciones con Prusia.

La Epoca con referencia a noticias que ha recibido de Italia dice que el empréstito patriótico que ha hecho Garibaldi para procurar fondos a sus partidarios, ha sido suscrito en su totalidad en aquella provincia.

Un periódico de los Estados Unidos, el Franco-americano, desmiente la noticia de que habíase hecho fusilamientos en masa en Querétaro.

La galería de cuadros del príncipe Sterkazy ha sido comprada por una sociedad francesa en 16,000,000 de rs.

La entrada en el palacio de la esposicion Universal el 15 de agosto, ha ascendido a 87904 francos.

La apertura del nuevo teatro del Vaudeville en Paris se verificará con un drama nuevo, de Victoriano Sardou, titulado Les femmes du monde.

SEGUNDA EDICION.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 21.
La cotización oficial de la bolsa de hoy es la siguiente:
3 por 100 francés, 69-80 (alza 0,30).
4 1/2 francés, 100-50.
Consolidados ingleses, 94 1/2 a 5,8

Por la capitania general de Cataluña se ha publicado el siguiente documento oficial que anoche reprodujo la Epoca: Extracto oficial de los partes, que se publica por orden del Excmo. señor capitán general.

Las pequeñas partidas de facciosos que se encuentran recorriendo el campo de Tarragona son perseguidas activamente y han sufrido ya algunos descalabros.

La partida de Escoda sorprendió en Villanueva a tres carabineros. Uno de ellos consiguió recobrar su carabina luchando personalmente con un faccioso, y se unió a otro puesto de un sargento y cuatro carabineros, que hicieron un nutrido fuego a la facción de Escoda, consiguiendo contenerla hasta darles tiempo para unirse, como lo hicieron, con una compañía de Saboya, que llegó con el vapor Leon a Villanueva.

En el camino de Reus a Salou, una compañía del regimiento de Toledo alcanzó a una partida de 40 hombres que salió de Reus, a la que le causó dos muertos y diez heridos, dispersándose los restantes, que buscaron en la huida su salvación, y arrojando la mayor parte de sus malas armas, que se les cogieron.

Una compañía del regimiento de Lucena ha batido en el cerrillama lo Can

Torres de Prudallá, a una partida de facciosos, dispersándolos y cogiéndolos dos prisioneros.

La persecucion es activa y cada día que en su fuga los facciosos dejan algunos rezagados, que son hechos prisioneros por las fuerzas del ejército.

Fuerzas del regimiento de infantería de la Reina han batido en el bosque de Vilá, dispersándola completamente, una partida de sublevados, cogiéndoles 13 armas de fuego, tres blancas, una bandera, cuatro cañadas y municiones.

Por parte del gobernador de Figueras se sabe que la gavilla capitaneada por Pujol ha sido batida y dispersa en el Coll de Pila de Arco, hacia la frontera francesa, cogiéndole varias armas, tres caballos y los equipajes, viéndose obligada a refugiarse en Francia.

Tranquilidad en las demás provincias de España. Todas las líneas de comunicación espeditas.

La apreciable artista doña Matilde Ortonoda está siendo objeto en el teatro de la Zarzuela de Barcelona de las mas esportivos aplausos; pero cuando esta señorita alcanzó una verdadera ovacion, fué hace pocas noches, según los periódicos de aquel punto, en el beneficio del Sr. Prats.

Va a crearse en Prusia una escuela de tiro de artillería análoga a la de tiro militar en Spandau, para experimentar todos los perfeccionamientos que se hagan en esta arma y ejercitar a los artilleros en el manejo de piezas perfeccionadas.

En La Correspondencia de Galicia, periódico que se publica en la Coruña, leemos lo siguiente: «En el Pasaje ocurrió una lamentable desgracia. En la mañana del viernes apareció un hombre asolado, corriendo diferentes versiones acerca de tal castro. El juzgado se constituyó en el sitio donde estaba el cadáver, dando principio a la formacion del competente sumario. Parece que se ha hecho alguna prision.»

En una carta de Salas (Tromp), dirigida a un periódico de Barcelona, se dice que la cosecha de cereales no ha pasado de mediana en aquel país; pero que en cambio la del vino promete ser abundante.

Segun La Crónica de Manresa, acaba de suicidarse en aquella ciudad una joven de veinte años que se había quedado a pernoctar en una casa de la calle de San Salvador, y que por efecto, según parece, de una enajenacion mental que habia sufrido tiempo la afectaba, se degolló ella misma con una cuchilla.

El contrato celebrado por el gobierno portugués con una casa inglesa, según digimos hace pocos dias, se refiere a la concesion de un cable eléctrico, cuyas estaciones se fijarán en los puntos que indicamos.

El cable estará terminado dentro de dos años, y la casa inglesa disfrutará la concesion por diez, pasados los cuales el cable y las estaciones pasarán al Estado. El concesionario pagará además al Estado un tanto por ciento de los productos y los sueldos de los empleados que el gobierno nombre.

Dice Los Sucesos: «Se ha nombrado de real orden una comision, compuesta del inspector general D. Eugenio Barro, y del ingeniero jefe D. Manuel Aramburu, para que presencien las experiencias que van a verificarse en el Mont-Genis, del camino de hierro económico del sistema Fell, próximo a abrirse al público, y estudian en el extranjero los resultados prácticos de los trazados de fieril y económica ejecución.»

Ha sido naturalizado ciudadano portugués, el Sr. D. Lorenzo Pino, súbdito español.

Con motivo del regreso de los reyes de Portugal a Lisboa, se han verificado en aquella capital grandes fiestas y regocijos públicos, que empezaron con un Te Deum cantado en la catedral.

La fiesta del 15 de agosto ha dado lugar en Bucharest a una manifestacion popular en favor del emperador de los franceses. Se ha entregado un mensaje al representante de Francia en aquel punto.

Desde el 1.º de octubre próximo se ponen en vigor los convenios militares ajustados entre el gobierno prusiano y los Estados de la confederacion del Norte.

Las elecciones para el Reichstag del Norte deben verificarse en Sajonia a fin de mes; pero apenas se advierte allí movimiento electoral, siendo muchos mas los que renuncian a ser candidatos que los que aceptan las candidaturas.

El Boletín de administracion militar, periódico oficial del cuerpo, ha publicado la siguiente real orden:

«Excmo. Sr.: El señor ministro de la Guerra dice hoy al capitán general de Castilla la Nueva lo que sigue: «He dado cuenta a la Reina (Q. D. G.) del expediente instruido en este ministerio con motivo de la documentada instancia que V. E. cursó en 15 de enero último, y en la que el teniente general de cuartel en esta capital D. Anselmo de Blaser, acude en queja contra el juez de primera instancia del distrito del

Centro, a consecuencia de que habiendo sido citado para que como director de la sociedad La Benhechora concurriese a las oficinas de la misma el 26 de noviembre de 1866 para que oyerá una notificación de aquel juzgado, y no habiendo asistido al llamamiento, el expresado juez, a pesar de las reclamaciones de dicho general de que en observancia de lo prevenido en real orden de 22 de febrero de 1845, se le guardasen las consideraciones y privilegios que están de clarados a su clase, le requirió con insistencia para que se presentase en el local del juzgado, imponiéndole las multas de 20 escudos la primera vez y de 40 la segunda, fundando en que como director de la sociedad y no comotente general, estaba mandado comparecer a que reconociese ó no las firmas que se le podrían de manifiesto.

Enterada S. M., teniendo en cuenta que solo en los casos en que por asuntos de la expresada sociedad y con arreglo a las leyes procediese el desafuero, sería cuando el interesado perdería ante el juez todo carácter que no fuera el de director de la misma, debiendo en todos los demás guardarse cuantas consideraciones corresponden a su categoria militar, ha tenido a bien declarar de conformidad con lo informado acerca del particular por el tribunal supremo de Guerra y Marina, que el teniente general D. Anselmo de Blaser ha podido fundadamente esousarse a comparecer al juzgado del Centro de esta capital para prestar una declaracion, porque segun la citada real orden de 22 de febrero de 1845, confirmatoria de la de 12 de octubre de 1805 y de la de igual fecha de 1839, que en nada se oponen a la ley de 11 de setiembre de 1820 restablecida por real decreto de 30 de agosto de 1836, siempre que los oficiales del ejército y de marina desde comandante inclusive arriba, sean citados por algun juez del fuero comun con el indicado objeto de prestar declaracion, ha de verificarse esto concurriendo aquellos y el juez a la sala primera de la audiencia territorial, en la forma que previenen las referidas disposiciones.—De real orden ligo a V. E. para su conocimiento y fines consiguientes.»

De real orden, comunicada por dicho señor ministro, lo traslado a V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde a V. E. muchos años, Madrid, 22 de julio de 1867.—El subsecretario, Francisco Parreño.—Señor director general de administracion militar.»

Don Fernando de Portugal ha terminado la regencia de que estaba encargado durante la ausencia de su hijo el rey D. Luis, y se dispone a emprender el viaje a Paris para visitar la esposicion Universal.

Además de la obra anunciada sobre Méjico, que está escribiendo el Sr. Zorrilla, retirado hoy a Quintanilla, pueblo de la provincia de Burgos, se ocupa en coleccionar las tradiciones de Castilla y glorias de Valladolid, cumpliendo con su obligacion de cronista, cargo que le ha conferido aquella diputacion provincial.

No todos los que se aglomeran alrededor del estanque del Retiro, especialmente los dias de fiesta, que es cuando hay mas confusion, van con el objeto de entretenerse viendo navegar, pues La Esperanza sabe de alguno que mientras estaba muy distraido con aquel espectáculo, le quitaron el reloj, y a una señora intantaron tambien robarle, aunque por fortuna infructuosamente. Sirva esto de advertencia, así a los que concurren a aquel paseo, como a los agentes de la autoridad que estén allí de servicio.

El Amigo del Orden, diario de Naumur, dá cuenta de la entrevista de monseñor Dechamps, con la infortunada viuda del caballero Maximiliano. El ilustre prelado no se atrevió a participar al desgraciado fin del emperador de Méjico, porque la enferma esquivaba la cuestion, aunque comprendiéndose que presiente la desgracia y teme conocer la verdad.

Los cuidados que la reina de Bélgica consagra a su cañada son de tal naturaleza, que segun refieren todos los libios, está convertida en una infatigable hermana de la Caridad que vive para su enferma.

El Amigo del Pueblo, periódico que se publica en Málaga, y que fué el que dió la noticia de la muerte del espada Lagartijo en la plaza de toros de Puente Genil, desmiente rotundamente la triste nueva que se estendió en aquella capital por una equivocacion.

El dia 31 de julio se hicieron interesantes experimentos en casa del astrónomo y aeronauta Sr. Flamarion, de Paris, delante de personas distinguidas en las ciencias y en la prensa. El Sr. Godard ensayó el telégrafo aéreo, del cual es inventor: los salones estaban iluminados por medio de un nuevo sistema de lámparas de magnesium, invento del Sr. Lisle: la luz así producida era, en opinion de los asistentes, superior a la luz eléctrica.

Por último, escitó la atencion de los ingenieros un nuevo freno, el freno-Laurant, cuyo inventor espuso su uso por medio de una locomotora y un wagon de madera.

La reunion fué, pues, muy fecunda en cosas nuevas.

DIARIO DE MADRID

SANTOS DEL DIA 22.—San Fabriciano, San Sifoniano y compañeros mártires. CULTOS.—Se gana el jubileo de Current. Horas en la iglesia de San Marcos de María (plazuela de San Nicolás), donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde devotos ejercicios y reserva. Continúa la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, y dirá el sermón en la misa mayor D. Hilario Guerrero y en los ejercicios de la tarde D. Pablo Morso y Vivas. También continúa la novena de Nuestra Señora de Atecha en su iglesia, y será orador don Leopoldo Briones. En la parroquia de San Pedro sigue la novena del glorioso San Roque por la noche, y será orador D. Basilio Sánchez Grande. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, 3, la de la Piedad en San Millán. ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 22.—Parada: Asturias.—Jefe de día: Señor comandante de Burgos, D. Miguel Aguilera y Herrero. Visita de hospital: Mallorca, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Segundo de Ingenieros, segundo capitán.—El general gobernador, Pavia.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2,969 fanegas de trigo al precio de 6'567, la ceuada de 2'40 a 2'70.

ESPECTACULOS PARA HOY.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 3 1/2.—Función 90 de abono.—Segundo turno de tres y segundo de cuatro.—Variada y esotérica función de ejercicios ecuestres y ginecásticos. PAUL.—(Teatro de verano).—A las 9.—Función anticléptica. RECREO.—A las 9.—Un joven avaroso.—El novio de China.—El que nace para pelear.

CAPILLANES.—A las 8 1/2.—Una idea feliz.—Pepito.—Pobres mujeres. JARDIN DE LA PERLA (frente al Botánico).—Gran baile de 8 a 1 de la noche. FERRAS MARINAS.—En la calle de Alcalá, 18 y 20, se exhibe una colección de flores marinas domesticadas.

FOESA.—COT. OFICIAL DEL DIA 21.

BONDOS PUBLICOS.

Table with columns for bond types (e.g., 3 por 100 consolidado) and prices. Includes entries like '3 por 100 consolidado al contado' and 'Emisión de abril de 2000'.

CAMBIOS.

Londres, 30 días fecha. 49-50. París, 8 días vista. 5-20.

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS

Table showing exchange rates for various provinces like Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castello, C. Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Granada, Guadalupe, Huelva, Jaén, León, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, Sevilla, Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Zamora, Zaragoza.

Han entrado por las puertas de esta capital: 7608 arrobas de trigo, 2185 arrobas de harina de idem, 6284 arrobas de carbon, 67 vacas que componen 26133 libras de peso, 630 carneros que hacen 13853 libras de peso y 000 corderos que hacen 0000 libras de peso.

ARTICULOS.

Table listing market prices for various goods like 'Trigo de Castilla', 'De la Mancha', 'De la Sagra', etc.

MERCADO.—MADRID 20 DE AGOSTO.

Table listing market prices for various goods like 'Carnes de vaca', 'Carnero', 'Cordero', 'Terñera', 'Tocino añejo', etc.

MERCADOS ESTRANJEROS.

Burdeos 18 de agosto. Trigos. La baja principia a dejarse sentir en los mercados de algunas plazas.

Ayer se han hecho algunos negocios en trigo del país y blanco español por la molina, la de nuestros contornos. Las importaciones en esta ciudad de trigo de España se han suspendido a causa de la baja que han sufrido los precios en algunos mercados. Las ventas se han cotizado de 27'50 a 28 francos los 80 kg. de trigo nuevo del país y de España, con descuento 6 sin él. Harinas: Sin cambio. Las ventas se han cotizado de 24'60 a 25'50 francos las Nerac, y de 23 a 24 francos las diversas clases de la ciudad del Lot y del Alto-Paris los 50 kilos. A los usos de nuestra plaza. Paris 16 de agosto. El buen tiempo que disfrutamos hace algunos días, ha favorecido mucho los trabajos de la recolección, contribuyendo a que los mercados se hallen poco provistos. A pesar de las pocas ofertas de los labradores, los compradores muestran siempre igual reserva; así es que la baja sigue haciendo sensibles progresos. Los avisos del extranjero tienen igualmente a la baja; en Inglaterra los precios siguen cediendo y los mercados alemanes que hasta aquí se habían conservado firmes, tienden también a la baja.

ANUNCIOS.

DAJA DE MAIZ.—EN LA PLAZUELA de Lavapiés, 8, pajaría, se vende de superior calidad a 11 reales arroba.

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios. Idem con alimento, de 24 a 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Príncipe, núm. 33.

SAN CARLOS, 5. CARBON DE ENCINA superior, de 4 arrobas en adelante a 5 rs.—A

ALAS CLASES PASIVAS.—SE ADMITEN poderes, y se anticipan los haberes en el momento que las oficinas anuncian el pago. Calle del Escorial, número 12, agencia, informarán.—0

SE COMPRA ORO Y SE CAMBIAN Billetes en la calle de Rompecañas (frente a la del Olivo), comercio de paños.—0

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOHOL muy decente y en buena casa. Hay otras dos piezas por el orden. Infantas, 26, contrasuelo.—2

HACE FALTA BUENA CRIADA DE edad para todo. Príncipe, 22, principal derecha.—0

DAÑOS DE MAR.—EN LA BOTIGA del Sr. Moreno Miguel, calle del Arrenal, núm. 6, se siguen expendiendo las sales para los baños artificiales de mar, a los precios de 6 y 8 rs. paquete. También se preparan toda clase de baños minerales.—0

GILOT. 87, Rue Neuve des Petits Champs.—Paris. Garbanos, chorizos, pimientos dulces, aceitunas sevillanas, jamones de Estremadura y de Asturias, salchichón de Vich, vino de Málaga, amontillado, malvasía, pajarito, aguardiente doble anís, y pimentón dulce.—9

DILIDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.—Curan los padecimientos del estómago, los del hígado, la ictericia, aneurismas, la bilis, jaquecas, cefalalgias, dolores de cabeza, vómitos, inapetencia, tercianas, asma, acidez, mareos, etcétera. Son a la vez el mejor purgativo y el más cómodo y barato purgante. Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Espartero; Valladolid, Dr. Romeo.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO. Empréstito romano y obligaciones de la Península. Dirijanse a Manuel Mosca, Victoria núm. 7, escritorio.—4

AGUAS MINERALES DE CERVERA del río Alhama.—Desde 1.º de junio se hallará abierto el magnífico establecimiento balneario de las aguas sulfúricas-acidulas de Cervera del río Alhama. La experiencia de muchos años ha probado sus milagrosas virtudes medicinales en las erupciones, afecciones de origen herpético, escrofuloso y sifilítico, para los catarras, tisis incipientes y enfermedades de la matriz. Se aplican en baños simples, de vapor y estufa en chorros de todas clases, y en pulverización, según las enfermedades. En las estaciones de Castejón y Tudela habrá coches dispuestos a la llegada de los transeantes para llevar directamente en poco tiempo a los viajeros hasta el establecimiento. El servicio de fonda y hospedaje es esmerado y arregladísimo en los precios, según la clase.—

DOMADA ANTIHEMORROIDALES.—El mejor resolutivo para curar las almorranas, según pruebas que tenemos como justificación Madrid, Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Romeo; Zaragoza, Espartero.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA DE CAMARA. Carreras, 7, pral.

ALMONEDA. Se hace de todos los muebles de una casa. Colegiata, 13, tercero izquierda.—0

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. Calle de San Miguel, número 5, principal.

DEPASOS DE LAS ASIGNATURAS. Húyese la facilidad de deshecho y preparación para el grado de licenciado. León, números 49 y 51, tercero izquierda, de 2 a 5 de la tarde.—2

SAN CARLOS, 5. HAY CARBON DE Encina superior de 4 arrobas en adelante a 5 rs.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. Servicio combinado con los ferro-carriles de Zaragoza a Pamplona y Barcelona, Tudela a Bilbao, Almansa a Valencia y Tarragona, de Córdoba a Málaga, de Ciudad-Real a Badajoz y de Badajoz a Lisboa.

REBAJA DEL 40 POR 100. BILLETES DE IDA Y VUELTA, VALEDEROS HASTA EL 30 DE SETIEMBRE PRÓXIMO, ENTRE LAS ESTACIONES QUE A CONTINUACION SE ESPRESAN.

Table with columns for stations (ESTACIONES DE DESTINO) and prices (PRECIOS). Stations include Alicante, Cartagena, Valencia, Barcelona, Alsasua, Bilbao, Lisboa, Oporto, Málaga. Prices are listed for various classes of service.

Estos billetes se expendirán desde el día 5 de julio al 15 de setiembre próximos, ambos inclusive, en las estaciones indicadas en el cuadro que antecede como estaciones de salida, y en los despachos centrales de Madrid y Toledo. Los viajeros con destino a Barcelona, podrán detenerse en Madrid y Zaragoza. Los viajeros con destino a Alsasua, podrán detenerse en Madrid, Zaragoza y Pamplona. Los viajeros con destino a Bilbao, podrán detenerse en Madrid, Zaragoza y Logroño. Los viajeros con destino a Málaga, podrán detenerse en Córdoba. Y por último, los viajeros con destino a Lisboa y Oporto, tendrán derecho a detenerse en Ciudad-Real y Badajoz. Estos billetes son únicamente valederos para los transeantes que contengan carruajes de las clases a que ellos correspondan. Los viajeros de segunda y tercera clase que quisieron pasar a una clase superior de la fijada en el billete, pagarán un suplemento de clase con arreglo a la tarifa ordinaria.

Estos suplementos se formarán únicamente por el trayecto correspondiente a cada una de las secciones en que esté dividido el billete. Los militares y niños no tendrán derecho a muchos billetes. Cada viajero tendrá derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje. Los excesos de equipajes satisfarán el precio ordinario de tarifa. En las estaciones designadas como punto de detención voluntaria de los viajeros, se establecerá un depósito especial para sus equipajes. NOTAS: Los billetes con destino a Alicante, podrán utilizarse para los baños de Salinetas, en Novelda. También se expendirán billetes de todas clases de Madrid a Alsasua, de ida solamente, con la rebaja del 30 por 100. El tren núm. 46 de las 8 h. 25 m. de la noche, es el más a propósito para ir a las Provincias Vascongadas y a Francia por Alsasua, pues amparada en este punto con el tren-correo del Norte, que sale de Madrid a las 8 h. 30 m.

EN LOS TALLERES DE DON GABRIEL de Párris, calle de San Mateo, 23, Madrid, se construyen toda clase de máquinas, con especialidad prensas para vino y aceite, pisadoras de uva con sin quilaras, aventadoras de granos, norias, molinos de chocolate, motores hidráulicos de varios sistemas, y todo lo referente a molinos y fabricas harineras. Depósito de piedras francesas de molino, picos de acero fundido, chapas picadas y telas metálicas.—10

LOS VINOS DE VALDEPENAS TINTOS de los vinos, del marqués de Benomejil, son vendidos única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.—

GRAN REBAJA. Botinas de charol de una pieza ó casa de satén a 50 rs.; botinas de chagren con puntera, a 40 y 45 rs.; idem de becerro, blancas ó negras, a 40 rs.; de señora, a 22 y 25 rs. Calle Mayor, 14.—

TARDE DE RABANO YODADO.—EN el mejor sustituyente del aceite de hígado de bacalao, y puede usarse en todas las estaciones. Frasco, 10, 15 y 40 rs.—Madrid, Hortaleza, 9.—Zaragoza, Espartero, 9.—Valladolid, Dr. Romeo.

SE TRASPASA UNA TIENDA CON ENTRESUELO y barato alquilar. Calle del Arrenal, núm. 23, sastrería daran razón.—0

MADAMA ENRIQUETA FEIX TIENE el honor de participar que a fin de dar mayor estension y engrandecer su establecimiento de modas, vestidos y abrigos, lo ha trasladado de la calle de Fuencarral, 2, a la Puerta del Sol, núm. 4.—3

SE VENDEN DOS MAGNIFICOS CAHILLAS, uno de tiro y otro de montar: edad cinco y seis años. Calle de la Reina, núm. 8.—2

IMPORTANTE.—PARA COMUNICAR los asuntos de mucho interés a los Sres. D. Benito de la Pradilla, D. Juan Miguel Carlos, D. Juan José Triana, don Tomé Barril, D. Buenaventura Mano de Font y D. Bernardo Inigo ó sus herederos, pueden dejar las cartas de sus domicilio en el almacén de papel, núm. 38, calle de la Luca.—1

CASI DE BALDE. En la calle de la Yedra, núm. 9, cuarto bajo izquierda, se venden tres muchachos jóvenes de cinco y seis años, de tiro y labranza.—0

EN LA CALLE DE GARRETAS, NUMERO 41, pajaría, se toman ropas usadas de señora y caballero, a cambio de géneros de moda para los mismos.—0

QUIEN QUIERE COMPRAR EL PAQUETE que está junto a la carretera que va desde Madrid a Badajoz, próximo a la estación telegráfica, a udirá a tratar con D. Manuel Yorez a la misma, a Santa Cruz del Retamar. Contiene los locales siguientes: un portón que coje 12 carros; los doblados 100 carros de paja; las cuatras 100 caballerías; doblado ó granero para sus granos; y un salón con cuatro salas y sus camas.—0

UNA JOVEN SOLTERA DESEA COlocarse de ama de gobierno. Darán razón calle de Sevilla, número 9, portería.—0

BALSAMO ANTIRHEUMATICO DE SU. Brinam.—Único remedio seguro de los reumatismos hasta el día, para la curación radical de reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Único depósito en Madrid, botica de Giron-Leon, 13.—7

DONA POLONIA SANZ, PRELERA dentista de cámara y del príncipe Mulay-el-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesión. Mayor, 22 y 21.

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFECTOS de una casa. Mayor, 106, segundo.

TERMAS DE MATHEU EN ALHAMA DE ARAGON, TOCANDO CON LA ESTACION DEL CAMINO DE HIERRO. La pulverización de los 222 litros por segundo del agua calificada de termomineral-carbónico-ferroso-acuada que se precipita en la gran cascada; cura radicalmente la conjuntiva, y sus inhalaciones son igualmente un poderoso remedio para las enfermedades de los órganos respiratorios. Encima de los establecimientos de baños hay habitaciones para los que necesitan respirar una atmósfera saturada con los gases de aquellas. Las aguas tienen un gusto esquisito. Formadas en baño é interiormente, curan el reuma cualquiera que sea su procedencia; así como la parálisis, enfermedades de la orina, de la matriz, del estómago, las heridas, producidas por arma de fuego ó blanca, aunque haya caído en los huesos, y otros males. Los precios de alojamiento y comida varían de 20 rs. a 50. Los jardines, frondosas alamedas y paseo, el gran lago termal con sus cinco fuentes, y otras distracciones hacen agradable la estancia en este delicioso establecimiento balneario.—6

IMPRESA DE D. Hilario de Zalacaia.—Editor responsable el mismo.